

Visite du Château de MONTBRAS le 11 mai 2023

28 adhérents ont pris la direction de la Meuse, pour découvrir le château de MONTBRAS dans la région de Vaucouleurs, de style Renaissance.

Edifié dans les dernières années du XVIème siècle, il comportait à l'origine quatre corps de bâtiment entourant la cour d'honneur ; seuls subsistent aujourd'hui le logis principal et l'amorce de l'aile gauche, remaniée à une époque postérieure.

A l'intérieur, on découvre la chapelle privée où des offices sont quelquefois célébrés.

Deux salles du rez-de-chaussée, voûtées en berceau ont, au début du XVIIème siècle, reçu un curieux décor peint et sculpté ; dans l'une d'entre elles, un artiste local a reproduit des oeuvres illustrant la « métamorphose d'Ovide figurée » de l'édition lyonnaise des De Tournes, fort populaire à l'époque.

Dans un autre cabinet, le décor d'une lunette montre la « Danse de Topinambouc ». Ces derniers « sauvages » originaires du Brésil, furent amenés en France par des missionnaires en 1613 et baptisés en l'église Saint-Paul à Paris ; l'évènement fut commémoré par une estampe reproduite au château.

Repas pris à Greux au restaurant La Marmite, bien apprécié par les participants

Après-midi visite du château de Gombervaux

Château du XIVème siècle situé près de Vaucouleurs, c'est une maison forte dont il ne subsiste guère que la façade, dotée de quatre tours d'angle et d'un altier donjon-porche à créneaux.

Le site a été classé au titre des monuments historiques en 1994.

Il a été sauvé de l'abandon par la création de l'Association Gombervaux.

Notre guide nous a présenté le menu du traité de Vaucouleurs en 1367 : festin qui durait 3 jours avec force viandes et abats ! Difficile pour les estomacs sensibles

